

Direction de la communication et du marketing  
Service de communication externe

Communiqué de presse

**Les HUG mettent en place un centre  
pour traiter toutes les addictions**

*Genève, le 27 septembre 2011 – Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) inaugurent le Centre Ambulatoire d'Addictologie Psychiatrique (CAAP), un lieu qui regroupe toutes les consultations traitant des dépendances. Le patient bénéficie de la proximité de nombreux spécialistes qui proposent différentes approches parfois complémentaires pour une prise en charge plus globale. Ce centre entend répondre à l'augmentation des nouvelles addictions et à la mutation des couches de la population touchées par celles-ci.*

Un seul lieu pour traiter toutes les addictions : alcool, cannabis, dépendance à Internet et aux jeux ou encore achats compulsifs. Le but est d'offrir une porte d'entrée unique pour toutes les addictions – avec ou sans substances. Il s'agit de prendre en charge dans une structure moderne et fonctionnelle, les personnes souffrant d'un problème de drogue ou d'un comportement compulsif.

Ce service ambulatoire est situé au centre-ville (Grand-Pré 70C) dans des locaux remis à neuf. Il réunit désormais les consultations situées auparavant à la rue Verte, aux Acacias et aux Crêts. Il propose une large offre en soins spécialisés en addictologie : dispositif de crises, ainsi que des évaluations et des interventions spécifiques. Ces prises en charge sont issues de l'expérience clinique et de la recherche en addictologie.

L'équipe de 67 professionnels de la santé mentale comprend notamment des psychiatres, psychologues, sexologues. Elle accueille environ 1'000 consultations par mois et devient ainsi l'élément principal dans le dispositif de médecine psychiatrique ambulatoire mis en place à Genève. Différentes approches sont proposées : motivationnelle, pharmacologique, cognitivo-comportementale, etc. « *L'objectif aujourd'hui n'est plus forcément l'abstinence mais la qualité de vie des patients.* » souligne le Dr Daniele Zullino, médecin-chef du service d'addictologie et responsable du centre. Le second but est d'intensifier la prise en charge sur une journée et par conséquent de diminuer les hospitalisations. L'hôpital de jour est désormais ouvert 7 jours sur 7 et son nombre de places a plus que doublé (50).

Les locaux du Grand-Pré accueillent également le Centre collaborateur OMS en Santé Mentale. Ces centres ont la tâche de développer les recherches en santé publique et

plus particulièrement ici en santé mentale, en développant trois axes : l'abus de substances, la santé mentale des jeunes mères, enfin la démence et la maladie d'Alzheimer. Aux HUG, cinq autres services sont centre collaborateur OMS : le Service d'enseignement thérapeutique pour maladies chroniques, le Service de prévention et contrôle de l'infection, le Centre de vaccinologie et immunologie néonatale, le Service de cybersanté et l'Institut d'histoire de la médecine et de la santé.

**Pour de plus amples informations :**

Service de communication externe, tél. 022 372 60 57.